

CORRIDO del Graf JUAN • BANDERAS



Señores, vengan a oír
un corrido mal cantado
en el que voy a decirles
como murió "El Agachado"

En novecientos diez y ocho
febrero y diez que pasó
murió el General Banderas
a quien Peralta mató.

Ese general ha muerto
por balas atravesado
no en el campo de batalla
sino en riña asesinado.

Juan Banderas fué ese jefe
de sobre-nombre "Agachado"
con la fama de muy hombre
y de muchos estimado.

Cuando montaba a caballo
se estiraba muy ufano
parecía de pura greña
con su machete surjano.

Se levantó con Madero
en Culiacan y en Altata
y al subir el De la Barra
con respeto bien lo trata.

Con Iturbe y con Carrasco
Madero lo distinguió
y de sinaloa fué jefe
que algún tiempo gobernó.

Cuando el triste Cuartelazo
a Huerta desconoció
y con Villa y con Zapata
buenas erra que les dió

A la Convención sirvió
creyendo ser buen patriota
y sometióse a Carranza
en fecha no muy remota

De una prisión en que estuvo
se fugó con mucha astucia
sin dejar ninguna huella
sino solo ropa sucia

En cien combates estuvo
y en todos se salvó
y en una riña tan simple
que su sangre vertió.

Así acaban por desgracia
hombres valientes como él
que nunca temblar pudieron
y la suerte les fué infiel

su hermano, sobre el cadáver
vengar su muerte ha jurado
ojalá cambie de fdea
que Peralta sea juzgado

Pobre general Banderas
¡ay que suerte le ha tocado!
que el diputado Peralta
a balazos lo ha matado,

Estaba ya muy tranquilo
gozando en la capital
de licencia ilimitada
hasta esa fecha fatal.

Entraba en la dulcería
del Globo que está en Plateros
cuando encontró a Peralta
con otros dos caballeros.

Al pasar lo dijo algo
que debe haberle podido
pues contestó un disparate
que creyó bien merecido

Peralta ya preparado
su pistola a tenia escondida
pues de él se había apoderad
un gran miedo sin medida

Otra palabra al instante
a Banderas contestó;
debió ser grande el insulto
porque éste lo abofeteó.

Peralta se vió perdido
pues creyó que lo matara
sacó su pistola luego,
antes que el otro la usara.

Un tiro sonó al instante
y Banderas tambaleó
y del brazo de Peralta
así herido se agarró.

Peralta hizo otro disparo
creyéndose ya perdido
y a Banderas hizo fuego
diciendo, "toma bandido"

Al recibir el segundo
cayó al suelo el general
perforado el cuerpo obeso
y ya sin fuerza vital.

Temiendo se levantara
descargó el último tiro
quedando Banderas muerto
sin exhalar un suspiro

Testigos de esta tragedia
quedaban llenos de espanto
las hermosas dependientes
anegadas en su llanto

Una bella señorita
exclamaba con dolor
"ya no tire no sea malo,
ya murió el pobre señor"

Peralta contestó atraido
"no le muestre compasión
pues al fin era un bandido
que deshonra a su nación.

La policía fué llamada
y desarmó al agresor
mas como era diputado
le citó como autor

El Congreso estí reunido
para juzgar al delincuente
y la decisión del caso
pronto lo sabrá la gente

•Don esta ya me despido
diciendo a todos adios
pidiendo que me dispensen
pues se me acaba la voz

Y una vez que me han oido
dándome su aprobación,
solo les doy muchas gracias
por prestarme su atención